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EDITO
En 2020, nous vous avions présenté un 
programme ambitieux, mais raisonnable 
et respectueux de nos moyens financiers. 
Si notre engagement et notre motivation 
sont restés entiers, il nous a fallu nous 
adapter très rapidement en raison de 
l’épidémie de COVID qui nous a fait 
vivre une situation inédite. Nous sommes 

ressortis de cette épreuve plus déterminés 
encore à travailler pour que notre ville reste 

une ville toujours plus humaine, plus solidaire 
et plus écologique pour le bien-être de tous. 

Dans un contexte difficile, vos élus communistes et 
républicains agissent pour que Rouvroy se développe 

et s’embellisse. Un partenariat fort avec les acteurs associatifs, les commerçants, 
les entreprises et les services de police nous permet de mener à bien nos projets. 
Ensemble nous poursuivons notre action, en menant une gestion saine, sans hausse 
de la part communale des impôts locaux, et toujours avec le souci de défendre les 
intérêts des habitants, comme nous l’avons fait pour exiger et obtenir la gratuité des 
transports publics dans la communauté d’agglomération au 1er Janvier 2025.

Les élus de la majorité

La disparition brutale de notre camarade Roger Bastien, 1er Adjoint en charge du logement et des 
affaires sociales, a fortement éprouvé notre équipe municipale au début de ce mandat : nous 

souhaitons ici rendre hommage à son engagement sans faille.

Valérie Cuvillier, Maire de Rouvroy
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J’Y TIENS
Rouvroy pour tous,

DÉFENSE DE NOS 
ÉCOLES.

Vos élus se sont 
mobilisés pour 

dénoncer les 
fermetures de 
classes prévues 
pour les rentrées 
2022 et 2023 
et réclamer au 

contraire plus 
de moyens pour 

l’éducation de nos 
enfants.

UN BILAN DE L’ACTION 
MUNICIPALE À MI-CHEMIN DU 

MANDAT 2020-2026

En 2020, notre équipe 
municipale avait pris des 

engagements dans le 
cadre de sa plate-forme 

électorale. Ce bilan a pour 
objectif de vous présenter les 

réalisations à mi-parcours.

STOP À LA VIE CHÈRE !
Face aux augmentations 

des prix de l’énergie et des 
produits de première 
nécessité, les élus 
communistes se sont 
rendus à la préfecture 
de Lille pour y déposer 
les pétitions « Halte 
au racket ! ». Cette 

manifestation a été suivie 
d’un rassemblement à 

la sous-préfecture de Lens 
pour déposer les arrêtés anti-

coupures d’énergie pris par la 
commune.

GRATUITÉ DES 
TRANSPORTS. 

Vos élus communistes 
ont été à l’origine 

du combat pour la 
gratuité des transports 
publics et ont enfin 
obtenu gain de 
cause. Cette gratuité 
sera opérationnelle 
au 1er janvier 2025 

dans la communauté 
d’agglomération 

Hénin-Carvin. Nous nous 
réjouissons de cette victoire !

REPRISE DU CANTON 
AU RN !

Les élections 
départementales ont 
vu le canton basculer 
à gauche : Philippe 
Duquesnoy, Maire 
de Harnes, et Valérie 

Cuvillier, votre Maire, 
sont vos conseillers 

départementaux.

INAUGURATION DU 
BÉGUINAGE.

Diversifier l’offre de 
logements pour 

répondre aux 
besoins de la 

population, c’est 
l’objectif visé 

avec le nouveau 
béguinage Jan 

Pietruszka, destiné 
aux seniors, à la 

résidence de la 
mine !

LA MAISON 
SOLIDAIRE. 
Le CCAS a pris 
place dans ses 
nouveaux locaux, 

pour de meilleures 
conditions de 

travail des agents 
et d’accueil des 

bénéficiaires. 
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ROUVROY, VILLE
SOLIDAIRE PAR NATURE

Le pouvoir d’achat, la fragilité 
des enfants et des familles, 

l’aide à la parentalité, 
l’isolement des personnes 

âgées, les questions liées à 
la santé ou encore l’avenir 

de la jeunesse, l’emploi et le 
logement sont autant d’enjeux 
majeurs pris très au sérieux par 

la municipalité.

POINT JUSTICE.
Une convention de partenariat avec 
le tribunal permet d’accueillir une 
permanence où les Rouvroysiens 
peuvent rencontrer des professionnels 
du droit afin d’être informés sur les 
démarches juridiques en droit de la 
famille, droit du travail ou droit de la 
consommation.

LOGEMENTS ADAPTÉS POUR NOS 
SENIORS.
L’inauguration d’un 3ème béguinage pour 
les personnes âgées ou en situation de 
handicap a accueilli un public nombreux le 
14 avril 2023, en présence d’une délégation 
polonaise composée d’élus de Libiaz et de 
la famille de Jan Pietruszka. La résidence fait 
désormais le bonheur des résidents qui ont 
pu accéder à l’un des 17 logements adaptés.

Développer l’autonomie et l’initiative ou encore assurer la solidarité et la convivialité 
pour nos aînés et toute la population sont des enjeux au cœur de nos projets.

Didier BONNET
Adjoint aux affaires sociales

INAUGURATION DE LA MAISON SOLIDAIRE 
AMBROISE CROIZAT.
La réalisation de ce nouveau pôle a été motivée 
par la volonté de passer de l’aide sociale à 
l’ACTION sociale et de renforcer la prévention et 
l’accompagnement de tous les publics. Demandes 
de logements, dossiers de bourses communales, 

aide à la parentalité ou accompagnement 
des seniors sont autant de services rendus à la 
population. La maison solidaire, qui regroupe le CCAS 
et le PRE, permet aussi de réaliser vos démarches 
via une borne d’accès aux droits. Cet espace permet 
un accueil optimal des habitants dans des locaux 
agréables et fonctionnels.
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Il est essentiel de créer les conditions d’un 
«vivre-ensemble» qui n’oublie personne. Les 

actions de santé et de solidarité permettent de  
prendre soin de chacun.

UNE SOLIDARITÉ À L’ÉPREUVE DU COVID.
Le début du mandat municipal a été fortement 
impacté par l’épidémie du COVID, qui a vu se 
développer de nombreuses actions de solidarité. 
De la distribution de gel hydro-alcoolique aux 
commerçants et professions médicales à la 

UN ACCOMPAGNEMENT 
PRIVILÉGIÉ.
La mise en place du registre des 
personnes vulnérables et la gestion des plans canicule et grand 
froid ont permis de veiller sur nos seniors.
L’instauration du dispositif «L’heure civique» permet encore 
aujourd’hui à nos aînés de sortir de l’isolement grâce au 
dévouement des citoyens volontaires.

Jean-Claude ANDRIES 
Conseiller délégué Santé et Social

fabrication de masques, en passant par la 
livraison de courses à domicile par les élus et 
les commerçants, chacun a eu à cœur d’aider, 
y compris dans le transport vers les centres de 
vaccination.

Mais encore !

1. Soutien aux associations 
caritatives avec la mise à 
disposition gratuite de locaux 
ou d’autres aides ponctuelles. 
Ainsi des vestes polaires ont été 
offertes aux bénévoles des restos 
du cœur, afin de remercier ceux 
qui consacrent leur temps et leur 
énergie à aider les personnes 
dans le besoin.

2. Organisation d’une collecte du 
115 avec des jeunes :  en 2023 ce 
ne sont pas moins de 140kg de 
vêtements chauds et couvertures 
qui ont été récoltés grâce à eux !

Octobre rose a permis 
de sensibiliser aux 
risques du cancer 
du sein, tandis que 
le mois sans tabac a 
mis l’accent sur les 
conséquences néfastes 
du tabagisme... même 
passif !

ET AUSSI...
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DU NOUVEAU
POUR LA SÉCURITÉ ET LA PRÉVENTION

Dans notre plate-forme électorale, nous avions pris l’engagement de favoriser la 
tranquillité et la sécurité pour tous, en alliant prévention et répression. Plusieurs dispositifs  
ont été mis en place dans cet objectif, aujourd’hui parfaitement opérationnels.

18. C’est le nombre de demandes de 
réquisitions des images vidéo par la police 
pour la résolution d’enquêtes en 2023.

46.  C’est le nombre de caméras de 
surveillance dans la commune.

EN CHIFFRESEN CHIFFRES

UNE POLICE RURALE À ROUVROY.
Les rues de Rouvroy n’ont plus de secret 
pour notre policier rural qui les sillonne 

quotidiennement. Chargé avant tout de 
faire de la prévention pour un mieux-
vivre ensemble, notre agent a aussi 

pour mission de verbaliser en cas de 
comportement dangereux ou de non-

respect répété de la législation. 

MÉDIATION AUPRÈS DES 
HABITANTS.
Un service cohésion sociale est 
désormais chargé de veiller à 
l’animation des quartiers. Composé 
d’un responsable et de 2 médiateurs, 
ce service a ainsi pour mission 
d’accompagner les conseils citoyens 
et d’orienter les habitants dans leurs 
démarches quotidiennes. Nos 2 adultes 
relais, Karl et Leïla, ont ainsi permis à 
de nombreux habitants de reprendre 
confiance en eux et d’oser aller au bout 
de leurs projets. 

UN PREMIER PAS 
POUR LA PRÉVENTION 
SPÉCIALISÉE.
Tout récemment, une 
éducatrice spécialisée est 
venue renforcer notre équipe 
de terrain. Chargée de la 
prévention auprès des jeunes, 
Chloé est déjà bien identifiée 
dans la ville et a déjà pu 
régler plusieurs situations 
difficiles.

VIDÉOPROTECTION.
Le périmètre de vidéoprotection 
a de nouveau été élargi depuis 
le début de ce mandat puisqu’il 
s’étend à présent de l’entrée de la 
ville (côté Billy-Montigny) jusqu’au 
haut de la rue du général de 
Gaulle. Plusieurs caméras ont été 
changées pour une performance 
encore accrue.

La sécurité est notre 
préoccupation. La vidéoprotection 

qui donne de très bons résultats 
permet de lutter contre les 

incivilités et de prévenir les faits 
délictuels. Nous poursuivrons son 

développement. Notre policier 
rural est maintenant bien établi 

sur la commune. Il est un maillon 
essentiel pour la tranquillité 

publique et le bien-vivre ensemble 
des Rouvroysiens.

Didier BONNET
Adjoint en charge de la 

tranquillité publique
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ET AUSSI...

1. Une cellule de veille active 
qui se réunit régulièrement 
avec tous les partenaires de la 
municipalité (bailleurs, police, 
préfecture,tribunal...). 

2. La sécurisation de certains 
axes de circulation par la mise 
en sens unique. 

3. Un partenariat police/
parquet dans le cadre des 
rappels à l’ordre ou de la 
mise en œuvre d’un groupe 
partenarial opérationnel.

4. Des réunions publiques ont 
permis de valider un nouveau 
plan de circulation dans la rue 
Gide. Une action similaire est en 
cours pour la rue Pasteur.

LA SÉCURITÉ AVANT TOUT.
La mise en sens unique de la 
rue Joffre a répondu au double 
enjeu de sécurité des usagers 
et de réduction de la vitesse. Les 
mêmes objectifs ont motivé la 
pose de «panneaux stop» rue 
Péri, boulevard des Italiens ou 
encore rue de la Gare.
Enfin, la réalisation de places 
de parking rue de la Délivrance, 
avec la mise en sens unique 
de cette portion de la rue, 
sécurise l’accès au cabinet de 
kinésithérapie.

PLACE AUX DÉPLACEMENTS DOUX !
La réalisation de pistes cyclables et de chaucidous en centre-ville 
favorise les déplacements des cyclistes ou trottinettes. L’objectif 
premier est de sécuriser les trajets des collégiens depuis leur 
domicile jusqu’à l’établissement scolaire, mais aussi de permettre 
le développement des «déplacements verts.»

La citoyenneté est un enjeu aujourd’hui 
primordial et nous l’avons facilitée 
grâce à la création d’un service de 

médiateurs et le développement de 
diverses actions conviviales, festives, 

pédagogiques dans les quartiers. Ces 
initiatives, conçues avec et pour les 

habitants, contribuent à renforcer le lien 
social, favoriser l’inclusion, et améliorer 
la qualité de vie locale. Une démarche 
participative pour bâtir ensemble une 

ville solidaire où il fait bon vivre !

Manuel HAJA,
Conseiller délégué à la citoyenneté

ET MAINTENANT ?

Des feux vont permettre de sécuriser la traversée de la route 
départementale 46 à hauteur du carrefour avec les rues 
Barbusse et Péri.
Le but est également la réduction de la vitesse et donc 
la diminution des nuisances sonores pour les riverains 
demeurant à proximité de la route départementale.

Bon à savoir !

Le permis de louer.

Un outil de prévention contre l’habitat indigne !
Le permis de louer est opérationnel depuis le 1er juillet 2021 
à Rouvroy. Véritable outil de lutte contre l’habitat indigne, le 
permis de louer peut être un très bon moyen de prévenir la 
non décence, voire l’insalubrité des logements locatifs privés. 
Une autorisation de mise en location est donc désormais 
nécessaire sur une zone ciblée.
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PLUS BELLE LA VILLE !
ENVIRONNEMENT ET CADRE DE VIE

Préserver l’environnement et valoriser le 
cadre de vie pour le rendre toujours plus 
attrayant sont des priorités pour les élus.

UN GESTE POUR LA PLANÈTE.
Fidèles à nos engagements, nous avons 
désormais terminé la rénovation du parc 
d’éclairage public en LED, ce qui nous permettra 
une économie énergétique de plus de 70% tout 

VERGER PÉDAGOGIQUE.
Afin de préserver et de valoriser les parcs existants, 
un verger pédagogique a été implanté au cœur de la 
résidence des Acacias. Des nichoirs et hôtels à insectes 
agrémentent cet espace où les enfants des écoles sont 
initiés à la taille des petits arbres fruitiers et au respect de 
la nature.

ECO-PÂTURAGE.
Gérer les espaces 
verts de façon 
écologique pour la 
préservation de la 
biodiversité, c’est l’un des objectifs de l’éco-pâturage 
résidence de la Mine. Des chèvres et moutons remplacent 
les engins thermiques, limitant la pollution sonore et 
respectant la nature en limitant les espèces végétales 
envahissantes. Un 100% gagnant pour les habitants qui ont 
vite adopté les animaux !

Grégory GLORIAN 
Adjoint à l’environnement

en participant à la transition écologique.
Dans la même volonté de développement durable, 
deux stations de recharge électrique (14KW) ont été 
installées place Salengro et place Tamboise, ce 
qui répond à une demande grandissante, tout en 
préparant l’avenir.
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POURSUITE DES 
ÉVÉNEMENTS NATURE.
«Rouvroy Nature» et le «Festival 
de l’arbre» sont devenus des 
rendez-vous incontournables 
pour les amoureux de 
la nature. Apprendre à 
composter, récupérer les 
eaux de pluie, protéger les 
oiseaux et sensibiliser au 
nettoyage de la nature sont 

POUR INFO !

Les ruchers municipaux 
participent à préserver 
les abeilles necessaires 
à la pollinisation et donc 
à la préservation de 
l’environnement. Sensibiliser 
les enfants à l’apiculture  leur 
permet de mieux observer et 
connaître la nature.

80 000.  C’est le nombre de 
litres d’eau que la commune a pu 
récupérer pour l’entretien de ses 
espaces verts.

0. C’est la quantité de produits 
phytosanitaires utilisés pour 
l’entretien des espaces verts.

10 000. C’est le nombre de 
bouteilles plastiques de 1.5L 
économisées grâce aux fontaines 
à eau installées dans les structures 
municipales.

187. C’est le nombre de 
composteurs distribués en 3 ans 
grâce au partenariat avec le 
SYMEVAD. 

EN CHIFFRESEN CHIFFRES

autant de thématiques qui 
rassemblent en avril et en 
novembre. Le parc Allende, 
le parc Péri et un espace de 
la résidence Varsovie ont 
fait l’objet de plantations 
d’arbres qui deviendront des 
îlots de fraîcheur répondant 
à des enjeux primordiaux 
dans la lutte face au 
changement climatique.

DEUXIÈME FLEUR CONFIRMÉE 
POUR LA VILLE
grâce à une gestion 
environnementale équilibrée. 
Récupération des eaux pluviales, 
déchets verts valorisés en paillage, 
fleurissement des parterres ou 
encore harmonisation du mobilier 
urbain et rénovation de l’éclairage 
public ont convaincu le jury de 
l’engagement de la ville pour le 
développement durable.

LE PARC AQUATERRA, UN 
POUMON VERT
Vos élus municipaux et 
communautaires sont forces de 
propositions pour le développement 
du parc des îles : un préau et un bloc 
sanitaire ont été réalisés et favorisent 
l’accueil du public et des scolaires 
qui viennent nombreux découvrir le 
jardin pédagogique.
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LA CULTURE,
VECTEUR DE COHÉSION

Favoriser les pratiques artistiques et culturelles permet de favoriser l’épanouissement des 
citoyens. La culture, vecteur de lien social et d’émancipation, est un droit fondamental 
pour chacun, et nous nous efforçons de la rendre accessible à tous et partout.

LA MÉDIATHÈQUE JEAN FERRAT.
Lieu culturel par excellence, la médiathèque a fait l’objet d’un 
réaménagement complet pour favoriser l’accueil des tout-petits, 
des adolescents ou des adultes. Plus dynamique, plus accueillant, 
ce nouveau lieu de vie permet davantage d’échanges et de 
convivialité.
DES MANIFESTATIONS VARIÉES POUR TOUS.
Nous avons à cœur de multiplier les rencontres et de susciter des 
émotions au travers d’une programmation diversifiée.

Permettre l’accès à la culture 
pour tous en diversifiant les 

lieux de diffusion est primordial 
pour l’émancipation de chacun.

Marjorie DENDIEVEL
Adjointe à la culture

Engagement pour la paix,  avec l’exposition 
d’affiches d’artistes internationaux à la 
médiathèque.

Festival de rue «Les Artoizes» qui propose 
chaque année des spectacles surprenants, 
pleins d’humour et de poésie.

Résidence photographique d’Antoine 
Repessé qui a rassemblé les habitants d’un 
quartier et dont les photos ont décoré les 
murs de la MJC, la place de l’église Saint Louis 
et la rue Omer Bernard.

Exposition sur les «Dentelles de papier» de 
l’auteur et illustrateur Antoine Guillopé. 

Exposition «Le Pas-de-Calais, terre 
d’innovations» en partenariat avec le Conseil 
départemental.

Certains événements phares.
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ET AUSSI...

1. Une classe orchestre  a vu le jour à 
l’école Raoul Briquet avec l’achat des 
instruments par la municipalité.

2. Deux boîtes à livres  mettent désormais 
la lecture à portée de tous.

3. Ouverture  d’une « gaming zone » à la 
médiathèque Jean Ferrat où des bornes 
de jeux vidéos réunissent enfants et 
parents.

VALORISATION DU PATRIMOINE.
La résidence de la Motte, dite cité de Nouméa, contruite 
entre 1921 et 1927, est inscrite au patrimoine mondial 
de l’UNESCO, et une inauguration de la signalétique du 
bassin minier valorisant cette inscription a été organisée 
conjointement avec la SIA.
Au cœur de cette cité, l’église Saint Louis est régulièrement 
investie pour des concerts permettant de valoriser cet 
édifice classé : concert organisé par le 9-9 bis, journée 
du patrimoine ou concert de Sainte Cécile de l’Harmonie 
réunissent un public nombreux.



12

ÉDUCATION, JEUNESSE, ENFANCE

L’éducation de nos enfants est une de nos préoccupations 
majeures, et l’accompagnement des familles un enjeu 

essentiel pour demain. 

 Favoriser l’épanouissement des enfants et les accompagner dans l’apprentissage 
de la citoyenneté, des axes forts de notre politique.

François PASQUALINO, Adjoint en charge 
du pôle jeunesse, éducation

COUP DE POUCE FINANCIER.
Des kits de fournitures scolaires sont désormais 
distribués à tous les enfants des écoles 
élémentaires (classes du CP au CM2 ) : paire de 
ciseaux, gomme, colle, stylos ou encore crayons 
de bois permettent une économie bienvenue 

PETITS REPORTERS EN HERBE.
La municipalité a doté l’école Raoul Briquet d’une 
web-radio. Ce dispositif permet de travailler 
l’oralité et l’écriture, tout en utilisant diverses 
techniques de réalisation. Utiliser la web-radio 
apprend également à travailler tous ensemble 
pour la réussite du projet ! Un outil pédagogique 
que les élèves se sont vite approprié !

BIO ET RESTAURATION.
Une restauration collective qui tend à se développer puisque les enfants sont de 
plus en plus nombreux à fréquenter le service qui fonctionne toute l’année.
Un satellite supplémentaire a été créé afin de désengorger le restaurant principal, 
permettant ainsi aux enfants de l’école Raoul Briquet de déjeuner dans l’enceinte 
du centre de loisirs. Un travail de concertion des différents partenaires a permis 
de prendre les mesures nécessaires au respect de la loi EGAlim et de tendre vers 
une alimentation durable et de qualité. La loi EGAlim, ce sont 5 grandes mesures 
pour une restauration collective plus durable : des approvisionnements bio et 
favorisant la filère locale, des actions visant à réduire le gaspillage alimentaire, 
la diversification des sources de protéines, l’information des usagers. 100% des 
féculents servis sont issus de l’agriculture biologique. 

FAVORISER LA RÉUSSITE 
DES JEUNES.
L’élargissement des critères 
d’attribution des bourses 
communales a permis à 309 
jeunes de bénéficier à ce jour 
d’une aide financière dans 
le cadre de leur poursuite 
d’études. Le montant total 
attribué est de 48 580€ en 
2023. Il n’est pas trop tard pour 
en bénéficier pour l’année 
scolaire 2023-2024 ( jusqu’au 
4 mars 2024 ).

pour les familles en cette période où le pouvoir 
d’achat est régulièrement mis à mal. Ce kit rentrée 
scolaire garantit que chaque enfant ait le matériel 
nécessaire pour réussir sa scolarité, sans diminuer 
pour autant la dotation de 34,50 euros par élève, 
versée aux écoles.
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Les structures d’accueil de 
la petite enfance sont un 
véritable plus pour notre 

commune : elles contribuent à 
son attractivité. Nous sommes 

soucieux d’y voir évoluer les 
tout-petits entourés de toute 
l’attention et la bienveillance 

des professionnels qui les 
encadrent.

Nicole HAINE-LEROY, Adjointe 
en charge de la petite enfance

DU MOBILIER ADAPTÉ.
Chaque année, nous investissons dans du nouveau mobilier 
afin d’accueillir les élèves dans des espaces modernes et 
accueillants. Du mobilier adapté à l’âge des enfants a ainsi 
été acheté pour l’espace restauration de l’école  maternelle 
Danièle Casanova pour un montant de 17 400€ (aidé par le 
financement du Conseil Départemental).

DÉVELOPPEMENT DU NUMÉRIQUE À L’ÉCOLE.
La municipalité a poursuivi l’installation d’écrans 
numériques interactifs dans les écoles de la commune; 
ce sont aujourd’hui 12 ENI qui sont à disposition 
des enseignants et de leurs élèves dans les écoles 
élémentaires et maternelles. Les nouvelles technologies 
permettent de varier les techniques d’apprentissage et 
suscitent davantage d’adhésion des élèves. 

L’AFTER !
Imaginé pour la tranche d’âge des 16-25 ans, ce temps 
d’animation est proposé aux jeunes le vendredi soir à 
la MJC Marc Lanvin.
Rendez-vous de partage et d’échanges, l’after 
est un lieu de rencontre qui permet de passer 
des moments singuliers avec des animateurs 
motivés et dynamiques qui ne manquent pas 
d’idées pour faire vivre ce projet. Les activités 
sont proposées et renouvelées à chaque 
rencontre : quizz, jeux de société, tournois et à 
terme des sorties.
Fruit d’un constat, ce projet innovant répond à 
un besoin et une demande de vivre-ensemble.

DES TOUT-PETITS SENSIBILISÉS À LA 
NATURE ET À LA CULTURE.
Au centre multi-accueil Anne Sylvestre, les tout-
petits font l’objet de toutes les attentions. Les 
projets menés permettent d’éveiller leur curiosité 
et de développer leur imaginaire, tout en les 
rendant acteurs : 

• La mise en place d’un jardin pédagogique à 
la fin du printemps leur a permis de découvrir, 
sentir et planter différentes plantes.

• Les ateliers créés dans le cadre du contrat 
local d’éducation artistique ont sensibilisé les 
enfants aux instruments et à l’enregistrement 
de sons. 

• Enfin la motricité était à l’honneur dans le 
cadre des ateliers de circo-motricité initiés 
avec «Le cirque du bout du monde».

Installation de 2 supports à vélos dans 2 
écoles afin de faciliter les déplacements 
des élèves.

ET AUSSI...
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LE SPORT
PREND SON ENVOL À ROUVROY

ET AUSSI...

La pratique sportive tient 
une place importante dans 
la politique municipale car 
elle touche essentiellement 

des jeunes pour lesquels 
les clubs sont le 3ème lieu 

d’éducation après la famille 
et l’école. Ils leur permettent 
de s’épanouir et de devenir 
des citoyens respectueux.

ACCOMPAGNER LE MONDE 
ASSOCIATIF.
La municipalité accompagne tout 
au long de l’année ses associations 
sportives par le biais de subventions 
qui ont été maintenues durant la 
période COVID, d’aides en matériels 
et de mises à disposition gratuites 
de salles. Des travaux d’imprimerie 
de qualité sont aussi réalisés et du 
personnel chargé de l’entretien des 
locaux et de leur surveillance est 
mobilisé. JOURNÉE OLYMPIQUE.

Dans l’objectif des J.O 2024, des 
journées olympiques ont permis de 
valoriser des associations pratiquant 
une discipline olympique et de 
populariser ce grand événement 
international ! Ce fut aussi l’occasion 
de découvrir le complexe sportif 
pour les familles arrivées récemment 
dans la ville.
DES RÉSULTATS SPORTIFS DE 
HAUT NIVEAU !
Notre commune peut s’enorgueillir, 
malgré des moyens limités, de 

la qualité des équipements mis à disposition, et des bons résultats 
sportifs obtenus :

• Le club de Yoseikan Budo a vu Brandon Delavier sacré champion 
du monde en 2022 en Tunisie.

• Le club Acces Escalade a été classé 8ème club de France sur 314...
et 1er club des Hauts-de-France !

•  Plus de 600 judokas sont présents à la compétition 
départementale de judo organisée chaque année à la salle Thorez.

1. Rénovation de la salle Wéry, 
avec  réfection des terrains 
de pétanque et du terrain de 
javelot.

2. Aménagement des terrains 
de pétanque de la résidence 
de l’Hippodrome.

3. Rénovations du sol et des 
murs du dojo de la salle Thorez.

4. Sécurisation du parking de 
la salle Thorez par des grilles 
harmonisées à l’esthétique de 
la salle.  

5. Installation de bancs autour 
du terrain de football synthétique.

6. Rénovation de l’espace «club 
house», lieu de rencontre et 
d’échanges, au stade Duquesnoy, 
avec installation d’un éclairage 
LED et d’un chauffage plus 
économe.

7. Des événements fédérateurs 
qui rassemblent un public 
nombreux !

• le forum des associations
• le parcours du cœur 
• Rouvroy montagne.

20 associations sportives sont accessibles à tous. Quel que soit l’âge, filles ou garçons 
et personnes en situation de handicap peuvent pratiquer une activité à un prix très 
raisonnable.

Frédéric GRANDSART
Adjoint aux sports

Des aménagements pour la préservation de nos 
équipements et le bien-être de nos sportifs.
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TRAVAUX ET URBANISME

Nous sommes attentifs 
à réduire les nuisances 
visuelles ou sonores, à 

améliorer la sécurité, faciliter 
l’accessibilité pour tous, pour 
une meilleure qualité de vie.

L’entretien des bâtiments accueillant du public, la rénovation des voiries, ainsi que les 
travaux de mise en accessibilité font partie des interventions nécessaires pour que 
Rouvroy demeure une ville attractive et moderne.

Gilbert MAHIEUX
Conseiller à la circulation

PRÉSERVATION DES BÂTIMENTS.
Ce sont 167 900€ qui ont été nécessaires pour refaire 
la toiture complète de l’école Vaillant Couturier et 
195 800€ pour celle de la mairie, des investissements 
nécessaires pour la bonne conservation de 
ces bâtiments historiques de la ville datant 
respectivement de 1922 et de 1924.

TRAVAUX DE MISE EN ACCESSIBILITÉ.
Tout établissement recevant du public doit 
respecter une obligation d’accessibilité aux 
personnes handicapées. La municipalité a 
donc engagé divers travaux dans le cadre 
de son agenda d’accessibilité programmée. 
Ainsi, des rampes permettent aux personnes 
à mobilité réduite d’accéder aux deux 
édifices religieux. Une rampe d’accès a 
également été réalisée à l’arrière de l’école 
Raoul Briquet, permettant à tous les enfants 
de l’école de participer aux activités nature. 

LES TILLEULS 2
La résidence des tilleuls compte 
désormais 33 logements 
supplémentaires qui font le 
bonheur de leurs propriétaires. 
Située en centre-ville, à proximité 
des établissements scolaires, de 
la médiathèque et des centres 
de loisirs et multi-accueil, cette 
nouvelle résidence était très 
attendue. 

UNE CITÉ NOUMÉA EN PLEINE ÉVOLUTION.
Dans le cadre de l’engagement pour le renouveau du 
Bassin minier, 753 logements de la cité Nouméa font 
l’objet d’une réhabilitation par la S.I.A, bailleur propriétaire 
des habitations.
En parallèle, la municipalité va rénover l’espace public : 
reprofilage des voiries, aménagement du stationnement, 

infiltration des eaux à la parcelle, végétalisation 
de l’espace public sont autant de sujets abordés 
lors des réunions publiques organisées avec 
les habitants. La réflexion est en cours et se 
poursuivra en 2024 pour se concrétiser par des 
travaux destinés à sécuriser l’espace public et à 
apaiser la vie dans la cité pour ses habitants.
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ANIMATION ET VIE DE LA CITÉ
ANIMATIONS ESTIVALES. 
Les animations d’été ont répondu à un double 
enjeu : aller à la rencontre des habitants et 
animer la vie au cœur des quartiers. Que ce 
soit dans la cité Nouméa, le quartier de la 
Canche ou la résidence du Languedoc, chacun 

FAVORISER L’INFORMATION. 
Nous nous étions engagés à rénover 
le site internet de la ville. Celui-ci 
offre à présent un nouveau visage. 
Complètement repensé, le nouveau 
site internet permet aujourd’hui aux 
habitants de réaliser directement en 
ligne 24h/24 de nombreuses démarches 
qui nécessitaient auparavant de devoir 
se déplacer en mairie et permet ainsi 
aux agents de pouvoir passer plus de 
temps sur des situations particulières.
De plus, l’engagement vers la 
dématérialisation facilite l’accès à 
divers documents administratifs qu’il est 
désormais possible d’obtenir en ligne.
Enfin l’application «Ma Mairie En 
Poche» vous permet d’avoir accès 
aux actualités de la commune, mais 
aussi de signaler tout événement 
qu’il vous paraît important de porter 
à notre connaissance, ce qui facilite 
l’intervention et l’efficacité de traitement 
par nos équipes. 

CONCERTATION HABITANTS.
Aller vers les habitants, c’est aussi les solliciter et échanger 
avec eux sur leurs attentes en matière d’aménagements au 
cœur de leur quartier. Ainsi, la municipalité a initié plusieurs 
moments de rencontre : 

• Des cafés des habitants ont lieu chaque lundi au foyer 
municipal et permettent aux participants d’échanger et 
d’émettre des idées.

• Les concertations dans le cadre de l’ERBM ont permis aux 
personnes présentes de donner leur avis sur les futurs 
aménagements des espaces publics de leur cité.

• Des réunions publiques pour l’aménagement du 
stationnement dans les rues Gide ou Pasteur ont été 
organisées.

a pu s’adonner à diverses activités dans une 
ambiance conviviale. La séance de cinéma, 
qui a dû être reportée en salle en raison des 
conditions météo, a réuni un large public qui 
avait voté en masse pour le choix du film.
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CONSEILLÈRE NUMÉRIQUE. 
Pour vous aider à vous approprier les nouveaux 
outils numériques, Vanessa Damiani conseillère 
numérique, en poste depuis septembre 2023, peut 
vous accompagner gratuitement. Les démarches 
en ligne n’auront plus de secret pour vous !

PROJET INTERGÉNÉRATIONNEL. 
«Transmettre la mémoire» est l’objectif premier 
du bel échange qui s’est noué entre les élèves 
de CM2 de Vaillant-Couturier et des personnes 
âgées dynamiques , avides de raconter «leur» 
école. Un beau projet qui a abouti à la réalisation 
d’une BD, le tout orchestré par Sébastien Naert, 
artiste.

MERCREDIS DE L’ÉTÉ. 
Les mercredis de l’été, proposés par le Conseil 
Départemental, ont offert aux habitants la 
possibilité de partir gratuitement chaque mercredi 
des mois de juin, juillet et août à la mer. Une belle 
opportunité pour chacun de découvrir les belles 
plages du littoral !

DES SENIORS CHOUCHOUTÉS. 
Des rendez-vous réguliers permettent à nos 
seniors de se rencontrer et d’échanger : repas des 
aînés, voyage des seniors, goûter de Sainte Barbe 
et semaine bleue sont des moments très attendus 
qui mettent du baume au cœur !

Prendre soin de nos seniors, c’est aussi leur 
permettre de participer à la vie de la cité ou à 

des temps forts organisés pour les sortir de leur 
isolement.

Nathalie GORAJSKI 
Conseillère municipale 
déléguée aux seniors

Marie-Hélène MUCCI
Adjointe au vivre-

ensemble

Distribution des colis de Noël aux personnes 
de 75 ans et plus, une attention attendue et 
appréciée envers nos aînés !

ET AUSSI...
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DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE  ET 
INSERTION

Le commerce et l’artisanat 
constituent un enjeu majeur 

pour notre commune car 
générateurs d’emplois et de 

valeur ajoutée.
C’est pourquoi nous travaillons 

main dans la main avec les 
acteurs locaux.

Miloud BRIKI
Conseiller délégué au commerce 

et à l’artisanat

Guillaume DERANCOURT
Conseiller délégué à 

l’insertion

DES MARCHÉS SEMI-
NOCTURNES PLÉBISCITÉS !
Cinq marchés estivaux et un marché 
hivernal ont rencontré un vif succès 
auprès de la population : artisans 
et commerçants proposant des 
produits issus de circuits courts, 
animation musicale, food-trucks 
ont permis de créer un événement 
populaire, convivial et familial. Une 
initiative à renouveler !

PARTENARIAT ACTIF AVEC LES 
COMMERÇANTS.
La charte de partenariat actif entre l’association 
des commerçants et artisans sympas, Carrefour 
Market et la municipalité a été réactualisée 
pour une collaboration plus fructueuse dans 
la réalisation d’événements en commun : 
participation aux Artoizes, organisation conjointe 
des marchés semi-nocturnes ou encore 
décoration de la ville pour Noël. CHANTIER INSERTION...

L’action «Bâtissez votre avenir» organisée à 
la salle des fêtes, en partenariat avec la SIA 
et l’AFPA, a permis d’orienter les candidats 
présents vers divers projets d’emplois ou de 
formation. Treize d’entre eux ont pu intégrer 
la formation proposée par l’AFPA qui consiste 
à rénover complètement 2 logements du 
boulevard Fosse 2 : plâtrerie, plomberie, 
menuiserie, carrelage ou encore électricité 
n’auront plus de secret pour ces stagiaires 
qui verront s’ouvrir les portes du marché de 
l’emploi.

COMMERÇONS LOCAL
Un nouveau bulletin d’information destiné à valoriser le commerce 
local et les activités économiques présentes sur la ville a vu le jour, en 
association avec les «commerçants et artisans sympas». 
Dans un souci de développement durable, chacun y gagne à faire ses 
achats dans la commune : proximité et qualité, 2 atouts forts !

ET AUSSI...

Fermement opposés à la réforme des retraites que le gouvernement 
a imposée, vos élus communistes et républicains ont participé 
à chaque manifestation pour en dénoncer les dangers. Sa mise 
en place pénalise tous les travailleurs et notamment les femmes 
victimes du temps partiel et d’un début de carrière souvent plus 
tardif. Nous restons engagés pour la défense de tous les salariés.

Des élus engagés contre la réforme des retraites !
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BUDGET ET FINANCES

Fidèle à nos ambitions, notre budget se veut ambitieux, mais 
aussi responsable et prudent !

Responsable, parce qu’il prend la mesure des projets qui 
nous animent et pour lesquels vous nous avez apporté votre 

confiance lors des dernières élections.
Prudent, car le contexte économique que nous traversons 

nécessite de prendre la mesure de chaque opération 
programmée.

UNE GESTION SAINE
Dans un contexte difficile, au sortir d’une 
crise sanitaire sans précédent, nous avons 
tenu à garder le cap sur nos projets.

LE PLAN PLURIANNUEL D’INVESTISSEMENT
Il permet d’aligner les objectifs de développement de la 
collectivité avec les ressources financières disponibles, 
tout en tenant compte des besoins et des priorités de la 
population. 
Du côté de nos investissements :
    • La Maison solidaire (ex-CCAS) a ouvert en juin 2023.
    • Le plan de rénovation de l’éclairage public est 
maintenant terminé. Le compteur affiche d’ores et déjà 
une baisse des coûts conséquente.
    • L’Engagement pour le Renouveau du Bassin Minier 
(ERBM) :   lancement de l’étude en  2023.
    • La requalification du club des 4 vents avec la 
préfiguration d’une épicerie solidaire qui permettra à de 
nombreuses familles d’accéder à une offre alimentaire 
décente.
    • L’étude des mobilités douces – l’axe prioritaire est 
entré en fonction cette année.
    • La requalification de la Résidence des Acacias – en 
étude cette année.
    • Une aire multi-sport dans le quartier du Languedoc. 
    • La requalification du Bois joli - 1ère phase cette 
année également.
    • La sécurisation du carrefour Barbusse et CD46.
    • La requalification de la rue Pasteur.

GROUPE ÉCONOMIE
Nous entendons parler chaque jour de 
sobriété énergétique, notre commune a 
pris toute la mesure de cette réalité qui 
s’impose à nous tous, et poursuit son 
action engagée, fort heureusement depuis 
longtemps, pour réduire ses dépenses 
d’énergie. La ville évalue pour 2023 
l’augmentation de sa facture d’énergie à 
240 000 €. Ainsi, élus et techniciens de la 
ville se sont efforcés d’identifier, d’analyser, 
et de proposer toutes les mesures 
envisageables permettant une économie 
d’énergie. 

IMPÔTS ET TARIFS MUNICIPAUX : 
PAS D’AUGMENTATION
Malgré ce contexte, nous avons tenu 
nos engagements et sommes fiers 
que, pour la 20e année consécutive, le 
conseil municipal n’ait pas augmenté le 
taux de fiscalité communal. Le tarif des 
services communaux reste stable, et nous 
travaillons sans répit à l’optimisation de 
nos dépenses internes.

ET MAINTENANT ?

Sébastien DERVILLERS
Conseiller délégué aux finances.

ET AUSSI...

1. La maison Henri Brunel a rejoint notre zone avec deux entreprises : le groupe César Losfeld, 
affineur de fromages depuis 150 ans, et SOCOPAL, entreprise de transport de produits alimentaires 
frais ou surgelés.

2. L’entreprise Cornu, spécialisée dans la construction de maisons individuelles et installée à 
Rouvroy depuis 2000, a investi dans des locaux plus spacieux pour y développer également ses 
activités de plomberie et d’électricité

3. ENSIO (ex SADE Telecom) a démarré la construction de son nouveau bâtiment pour y mener son 
activité de construction de réseaux électriques et de télécommunication.

4. Une nouvelle maison médicale a ouvert ses portes au mois de novembre. Regroupant médecins 
et infirmières, elle proposera dès janvier un service d’accueil de jour pour des urgences.

5. La clinique de la Chênaie, clinique de soins de suite et de réadaptation liées aux addictologies, et 
spécialisée dans les troubles de l’alimentation, est ouverte depuis juillet. D’une capacité de 92 lits, 
cet établissement offre des conditions d’accueil optimales pour les patients.

La zone d’activités de la chênaie en plein essor !
De nouvelles entreprises se sont installées sur la zone de la Chênaie.
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... EN ROUTE VERS 
2026 !


